

Le 7 avril 2021

## LETTRE OUVERTE au Premier Ministre



Syndicat des Architectes  
du Gers



Monsieur le Premier Ministre,

Depuis de très nombreuses années, l'État dit vouloir favoriser les économies d'énergie dans les bâtiments, notamment par l'obligation progressive de leurs rénovations. Les résultats ont jusque-là été très décevants, pour avoir ignoré ce qu'est la maîtrise d'œuvre. Il faut changer de stratégie. C'est ce que les architectes expliquent depuis des années, sans être écoutés.

Le Gouvernement semble comprendre que pour analyser un bâtiment existant, déterminer quels travaux sont pertinents dans une cohérence globale, choisir des entreprises fiables au meilleur prix, un professionnel est indispensable. Pour l'ensemble de ces missions, il existe dans la langue française un mot clair, celui de « métier ».

**Et le métier de celui qui conçoit et assure la bonne exécution des travaux, c'est celui d'architecte.**

Nous sommes consternés de constater que le Ministère du logement ignore encore une fois l'existence des architectes, professionnels indépendants formés dans les écoles d'architecture, pour accomplir exactement ces missions indispensables de maîtrise d'œuvre, dans le cadre d'une profession réglementée et ayant prêté le serment de respecter un Code de déontologie.

Pourquoi vouloir substituer des artisans RGE, voire des associations, aux architectes ? Pourquoi réinventer ce qui existe déjà et fonctionne : 30 000 professionnels architectes dont c'est exactement le métier, déjà opérationnels partout en France, prêts à répondre à cette urgence.

**En introduisant une prime pour des missions d'architecte, vous débloqueriez la machine et vous permettriez enfin au plus grand nombre de réussir au meilleur prix les opérations de rénovation énergétique. C'est aussi simple que cela.**

Compte tenu du calendrier parlementaire, nous vous saurions gré de bien vouloir nous recevoir avant l'examen par l'Assemblée des articles concernés dans le projet de loi.

Veillez agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de notre parfaite considération.

Les soussignés, premiers signataires :

Christian COMBES  
Président du CROA Oc  
Conseil Régional de l'Ordre des  
Architectes Occitanie

Julie PORTE-TRAUQUE  
Présidente du AA09  
Syndicat des architectes de l'Ariège

Patrick KOPFF  
Président du SA32  
Syndicat des Architectes du Gers

Luc MONNIN  
Président de l'UNIFA 31  
Union Nationale des  
Syndicats Français d'Architectes

Thierry LAMORT  
Président de l'USALR  
Union Syndicale des Architectes  
du Languedoc-Roussillon

Laetitia BATAILLIE  
Présidente des AROc  
Architectes de la Rénovation  
en Occitanie

Michel RETBI  
Président de DpA Occitanie  
Défense profession Architecte

Stéphane ALBERT  
Président de la FA81  
Fédération des architectes du Tarn